

FEBF

Fundación de  
Estudios  
Bursátiles y  
Financieros

# CLIPPING DE MEDIOS

DICIEMBRE 2025



# MENCIONES EN MEDIOS

## ÍNDICE

- 
- 1 [ACTUALIDAD CEU - 06/10/2025](#)
  - 2 [LEVANTE - 06/12/2025](#)
  - 3 [COMUNICA GVA - 15/12/2025](#)
  - 4 [EL PERIODIC.COM - 15/12/2025](#)
  - 5 [NOVELDA DIGITAL - 15/12/2025](#)
  - 6 [VALENCIA NEWS - 15/12/2025](#)
  - 7 [CIERRE DE MERCADOS - 16/12/2025](#)
  - 8 [DIARIO DEL PUERTO - 17/12/2025](#)
  - 9 [VALENCIA PLAZA - 20/12/2025](#)
  - 10 [CASTELLÓN PLAZA - 20/12/2025](#)

# MENCIONES EN MEDIOS

1.-

[VALENCIA PLAZA - 05/12/2025](#)



## La economía valenciana y la situación de la bolsa, a debate en el foro de Mapfre Gestión Patrimonial

La primera edición de esta jornada, organizada por la unidad de asesoramiento financiero de la aseguradora, se ha centrado en el alcance de la bonanza económica de la Comunidad y el recorrido en unos mercados financieros que acumulan meses en máximos históricos.



2-

[LEVANTE - 06/12/2025](#)

A screenshot of a news article from Levante. The header includes the 'Levante' logo and a 'ÚLTIMA HORA' section. The main headline is 'La economía valenciana y la situación de la bolsa, a debate en el foro de Mapfre Gestión Patrimonial'. Below the headline is a summary: 'La primera edición de esta jornada, organizada por la unidad de asesoramiento financiero de la aseguradora, se ha centrado en el alcance de la bonanza económica de la Comunidad'. To the right of the article, there is a sidebar titled 'Te puede interesar' with several thumbnail images and titles related to decoration, life style, and other news items.

# MENCIONES EN MEDIOS

## 3- [COMUNICA GVA - 15/12/2025](#)



The screenshot shows a news article from the 'Gabinete de prensa' section of the Generalitat Valenciana website. The title is 'Rovira preside el Consejo Permanente y Patronato de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros'. The date is 15/12/2025. The article summary includes bullet points about budget approval and a journalism award. There is a small thumbnail image of a meeting and a link to a photo gallery.

## 4- [EL PERIODIC.COM - 15/12/2025](#)



The screenshot shows a news article from 'elperiodic.com' about the Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros. The title is 'El conseller Rovira preside la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros y aprueba su plan para 2026'. It includes social media sharing icons and a photo of a man at a conference table.

# MENCIONES EN MEDIOS

## 5- [NOVELDA DIGITAL - 15/12/2025](#)



ACTUALIDAD, COMUNIDAD VALENCIANA

### Rovira preside el Consejo Permanente y Patronato de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros

Compartir



- En el encuentro se han aprobado los Presupuestos y Plan de Actuación de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros para 2026
- Se ha acordado otorgar el Premio Anual a la Divulgación Financiera de la Fundación a la sección 'Economía para el Gen Z' del periódico El Confidencial

El Conseller de Economía, Hacienda y Administración Pública, José Antonio Rovira, ha asistido a las reuniones del Consejo Permanente y Patronato de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF).

## 6- [VALENCIA NEWS - 15/12/2025](#)

# VALENCIA NEWS

VALENCIA · POLÍTICA · ECONOMÍA · OPINIÓN · COMARCAS · TENDENCIAS · CULTURA · DEPORTES · COMUNIDAD VALENCIANA

### Rovira preside la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros

El encuentro aprueba los Presupuestos y el Plan de Actuación para 2026 y concede el Premio Anual a la Divulgación Financiera

VN por Redacción Valencia — 15 diciembre, 2025 en Economía

0



Rovira preside el Consejo Permanente y Patronato de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros

# MENCIONES EN MEDIOS

## 7.- CIERRE DE MERCADOS 16/12/2025



## 8.- DIARIO DEL PUERTO - 17/12/2025

**Diario del Puerto** Menú Noticias Publicaciones Quiénes somos

**LOGÍSTICA** Alianza Logistics se une al Consejo de Empresas del Máster en RSC de la UPV



El Consejo de Empresas del Máster integra organizaciones como Consum, Caixa Popular, ATM Natura, Teika, el Grupo Ribera, Mutua Levante, Cáritas Valencia, Acteo Productos y Servicios, Sodexo, Santluçar, Grupo Huevos Guillén, Grupo Cajamar, Ángela Impact Economy, Statkraft, EQA, Fundación Valenciaport, Novaterra Grupo, la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF), Volies, la Asociación Empresarial de Residencias y Servicios a Personas Dependientes de la Comunidad Valenciana (Aerte) y la Asociación Española de Gestores de Administración Pública (AEGAP). Y está abierto a otras alianzas e incorporaciones. Además, tiene alianzas estratégicas con organizaciones de referencia, como Forética y Fundación Étnor.

# MENCIONES EN MEDIOS

## 9.- VALENCIA PLAZA - 20/12/2025



**BME Easy Access se presenta en Valencia como una vía más flexible para las salidas a Bolsa en un contexto de recuperación**



Imagen del patio central de la bolsa valenciana

[Facebook](#) [Twitter](#) [LinkedIn](#) [Email](#) [In](#) [WhatsApp](#)

## 10.- CASTELLÓN PLAZA- 20/12/2025



**BME Easy Access se presenta en Valencia como una vía más flexible para las salidas a Bolsa en un contexto de recuperación**

# NOTAS DE PRENSA

## La economía valenciana, la situación de la bolsa y la educación financiera, a debate en el foro de MAPFRE Gestión Patrimonial

- La primera edición de esta jornada, organizada por la unidad de asesoramiento financiero de la aseguradora, se ha centrado en el alcance de la bonanza económica de la Comunidad y el recorrido en unos mercados financieros que acumulan meses en máximos históricos.

El Palau dels Boïl d'Àrenós, en el centro de Valencia, ha acogido el primer foro de MAPFRE Gestión Patrimonial en la ciudad, un espacio de debate que ha contado con representantes del mundo empresarial de la Comunidad y del sector financiero. El centenar de asistentes al acto han podido escuchar varias mesas redondas e intervenciones que han abordado la economía valenciana, la situación de los mercados financieros y la importancia de la educación financiera, en una jornada moderada por la periodista Susana Criado.

### Tomando el pulso económico a Valencia

En la primera de las sesiones, con foco en la economía local, María Pilar García, profesora de Economía de la Universidad Cardenal Herrera CEU, ha explicado que España y la Comunidad Valenciana están creciendo "en volumen", en las cifras macroeconómicas, gracias al aumento de la población y la inmigración, pero la productividad no está aumentando, por lo que esa bonanza no termina de llegar a las familias. La académica avisa que una de las mayores amenazas son las tensiones geopolíticas, una incertidumbre que "es lo que más afecta a la economía".

Del lado empresarial, Javier Quiles, director de Relaciones Externas de Consum, y Agnès Noguera, consejera delegada de Libertas 7, firma dedicada a la inversión y gestión en el sector inmobiliario y turístico, se han mostrado optimistas con el momento económico de la región y sus compañías, pese al revés de la dana, que en el caso de Consum tuvo un gran impacto directo en los centros de venta situados en la zona afectada.

El directivo de Consum ha indicado que uno de sus mayores desafíos, que comparte con multitud de empresas, es la falta de formación específica que se adapte a las necesidades de las compañías, algo que vuelve imprescindible que estas sean capaces de formar a sus propios empleados.

# NOTAS DE PRENSA

## ¿Falta educación financiera?

En una conversación con la periodista Susana Criado, el director general de Inversiones de MAPFRE, Juan Bernal, ha explicado que en un buen asesoramiento financiero el producto que se ofrece al cliente es solo el final, y lo importante es la conversación que lleva a entender sus necesidades. Además, gracias a la tecnología, el asesoramiento financiero ya es “accesible para todos”.

Esta planificación financiera en la que MAPFRE quiere ser referente debe incluir los riesgos. Y, con una dosis de humor, ha expuesto que el primero de ellos en términos económicos es morirse, y el segundo, no hacerlo, lo que pone de relieve la importancia de los seguros de vida y los productos orientados a la jubilación. MAPFRE cuenta con más de 3.200 oficinas en España, que “tienen que ser un punto de distribución de cultura financiera”, ha defendido el directivo.

## ¿Hay burbuja en la bolsa?

La última mesa redonda ha puesto el foco en los mercados financieros, y el creciente interrogante de si han alcanzado techo, dados los elevados niveles de la mayoría de índices y activos. Eduardo Ripollés, director de Desarrollo de Negocio de MAPFRE Inversión, ve una cierta “complacencia” tras la evolución de las bolsas este año, que ha sido “estupendo” en renta variable y solo ha encontrado algunos frenos en la renta fija.

Pilar García-Germán, Directora asociada de Ventas de Fidelity International, ha contado que desde su gestora son “positivos” acerca del recorrido que pueda tener 2026, con un entorno “donde los activos de riesgo pueden seguir haciéndolo muy bien”. No obstante, ha señalado la elevada concentración de las recientes ganancias, especialmente en el sector tecnológico, por lo que cobra especial relevancia la gestión activa y la diversificación de activos, por sectores y geografías.

El mercado presenta unas cifras “que empiezan a asustar” por las altas valoraciones, en palabras de Alfonso del Moral, director general para España y Portugal de T. Rowe Price, por lo que cree que las oportunidades se encuentran en “otros sectores que también se puedan beneficiar de la IA”, y no solo el puramente tecnológico. También es menos optimista ante nuevas bajadas de tipos porque “la inflación puede seguir siendo un problema”.

En este escenario, Eduardo Ripollés ha llamado a que los vaivenes del corto plazo no anulen lo que debe ser el objetivo del inversor corriente: visión a largo plazo, preservar su patrimonio y dejarse asesorar.

En esta línea, Isabel Giménez, directora general de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros, ha recordado en su discurso en el foro que el asesoramiento profesional permite afrontar los retos vitales y los vaivenes económicos “con mucha menos incertidumbre”.

# NOTAS DE PRENSA



Ricardo Garzó, director general territorial Este de MAPFRE, ha destacado que a pesar de los desafíos que tiene que enfrentar la Comunidad Valenciana, "sigue siendo un motor de crecimiento", gracias en buena medida a "su tejido empresarial dinámico". En materia de inversión, "lo que realmente aporta valor es el acompañamiento y la confianza", ha sostenido.

Por último, Miguel Ángel Miró, director de la oficina de MAPFRE Gestión Patrimonial en Valencia, ha expuesto que la prioridad de su equipo es acompañar al cliente mediante una planificación económica integral, que incluye inversión diversificada pero también previsión y protección.

# NOTAS DE PRENSA

## BME Easy Access: Ventajas y retos para emisores e inversores”

- 2025 ha supuesto un año de retos y resiliencia en cuando a salidas a Bolsa se refiere.
- BME Easy Access es un nuevo procedimiento de admisión a Bolsa impulsado conjuntamente por la CNMV y BME que hace mucho más flexibles estos procesos y, por tanto, disminuye el riesgo de ejecución.

Valencia, 12 de diciembre de 2025. Bajo el título “BME Easy Access: Ventajas y retos para emisores e inversores” ha tenido lugar el Foro de Asesoramiento Patrimonial y Tecnológico (FAPTECH) en su edición de diciembre 2025. El foro virtual contó con la participación de BME, operador de todos los mercados de valores y sistemas financieros en España. Este Foro, que ya cumple diez años, fue promovido por el Consejo General de Socios de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF) en 2015.

En la apertura, Isabel Giménez, directora general de la FEBF, explicó que “con el objetivo de incorporar más empresas a nuestro mercado y de hacer más sencillo y flexible el proceso de salida a bolsa, se crea BME Easy Access, ofreciendo a las compañías un nuevo cauce para promover la admisión a negociación de sus acciones en bolsa”.

Por su parte, Álvaro Castro, director de mercados primarios de BME, reflexionó sobre la preocupación de la Unión Europea por la situación de las salidas a Bolsa en Europa, y las medidas que se están tomando para facilitar el acceso de las empresas y aumentar su atractivo para los inversores. En este contexto, el Gobierno español ha promovido la creación del European Competitiveness Lab, una plataforma de reflexión para impulsar la competitividad en Europa con una serie de medidas para promover inversión y financiación dentro del perímetro europeo, a la que por el momento se han adherido siete países.

En relación a ello, afirmó que “la incertidumbre y la volatilidad experimentadas a nivel global en los últimos años han actuado como elementos disuasorios para las salidas a Bolsa, si bien se ha apreciado una recuperación en 2024, refrendada en 2025 y apoyada en el comportamiento de los mercados, especialmente el español, con el IBEX35 anotándose una subida del 45% en el presente ejercicio, lo que lo convierte en el más rentable de la UE”.

# NOTAS DE PRENSA



Dentro de la situación del mercado, comentó que “el interés de los inversores en los procesos de salida a Bolsa se ha centrado en sectores relacionados con la IA y la transformación digital, destacando las compañías de tecnología, media, entertainment y telecomunicaciones”.

Álvaro matizó que “la competencia de los private markets y el incremento de las barreras regulatorias se han identificado como los principales retos para las ofertas públicas de venta (OPV)”. “Sin embargo”, añadió, “la llegada al poder de la Administración Trump y algunas de las decisiones adoptadas en materia económica han provocado una respuesta conjunta de los líderes europeos para adoptar medidas concretas y decididas que permitan recuperar nuestra competitividad económica”.

Comentó además que “en relación a la demanda, se está trabajando en la introducción de medidas para fomentar la participación minorista en los mercados de capitales y movilizar el ahorro hacia la inversión en empresas europeas, como son la Etiqueta Panaeuropea de Productos de Inversión, o la Cuenta Europea de Ahorro e Inversión”.

En relación a las medidas para atraer inversores, Álvaro se centró en la Etiqueta Europea de Ahorro a Largo Plazo, ideada en el marco del Laboratorio Europeo de Competitividad e introducida por siete países (España entre ellos), y matizó que “la etiqueta no es un nuevo producto financiero, sino una guía para aquellos que quieren que sus ahorros apoyen a las empresas europeas”. Asimismo, añadió que “la Cuenta Europea de ahorro e inversión (SIA) es otra de las medidas en las que se está trabajando, e ideada para promover una mayor participación del inversor minorista en los mercados de capitales”.

Por el lado de la oferta, añadió que, “la puesta en marcha de las medidas recogidas en el paquete regulatorio conocido como European Listing Act y otras más concretas como el lanzamiento de BME Easy Access agilizarán el proceso de salidas a bolsa, y facilitarán que muchas más empresas salgan a bolsa”.

En cuanto al European Listing Act comentó que “es un paquete normativo que pretende simplificar el acceso a los mercados de capitales de la UE, haciéndolos más atractivos para las empresas, especialmente para las Pymes, y permitiendo la diversificación de sus fuentes de financiación, lo que reducirá el nivel de bancarización de la economía de la UE”.

# NOTAS DE PRENSA



Por su parte, añadió, "BME Easy Access es un novedoso procedimiento impulsado conjuntamente por la CNMV y BME para solicitar la cotización en bolsa que reduce el riesgo de ejecución al ofrecer flexibilidad por permitir alcanzar la distribución accionarial mínima (actualmente del 10%) en un periodo de 18 meses desde la salida a bolsa. Está dirigido a empresas con una capitalización mínima de 500 millones de euros". Además, indicó que "este innovador procedimiento ha tenido buena acogida y varias empresas se han interesado en utilizarlo en su proceso de admisión".

La Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros promueve desde hace 10 años el Foro Faptech, encuentro liderado por el Consejo General de Socios para compartir conocimiento especializado y ofrecer propuestas de inversión entre profesionales y directivos de referencia, otorgando visibilidad a expertos y formación de interés para inversores y empresas familiares de la plaza financiera valenciana.

Dentro de sus actividades destacan los programas formativos orientados a la cualificación profesional de los departamentos financieros y jurídicos, así como la preparación para las acreditaciones EFA y ESG Advisor de EFPA, y los libros de Compliance para Pymes o Valoración de Empresas y otros Activos editados con Thompson Reuters.

# NOTAS DE PRENSA

## Rovira preside el Consejo Permanente y Patronato de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros

- En el encuentro se han aprobado los Presupuestos y Plan de actuación de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros para 2026
- Se ha acordado otorgar el Premio Anual a la Divulgación Financiera de la Fundación a Economía para el Gen Z (El Confidencial).

València (15.12.25). El Conseller de Economía, Hacienda y Administración Pública, José Antonio Rovira, ha asistido a las reuniones del Consejo Permanente y Patronato de la Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros (FEBF).

En la reunión del Consejo Permanente se ha aprobado el Informe de la directora general. En el Patronato se han examinado y aprobado los Presupuestos y Plan de actuación de la fundación para 2026, y se ha procedido al fallo del Premio Anual FEFB a la Divulgación Financiera que esta edición ha recaído en Economía para el Gen Z (El Confidencial).

En 2025 la FEBF ha celebrado su 35 aniversario, con una conferencia el pasado mes de junio del presidente de la CNMV, un ciclo de conferencias de liderazgo empresarial con empresas emblemáticas de la Comunidad Valenciana (Choví y Dacsa) y un Ciclo de Conferencias sobre Derecho Concursal. Además de ello, la Fundación recibió un Reconocimiento en la noche de las finanzas de Forinvest por su liderazgo divulgativo. En 2025 la Fundación ha realizado 92 actividades formativas (73% gratuitas) con una asistencia total de 5.843 personas, 15.717 seguidores en rr. ss. y 10.538 visualizaciones en youtube.

Entre otras acciones, la Fundación ha continuado con la elaboración de estudios y proyectos de investigación dirigidos a fomentar la cultura bursátil y financiera, participando al mismo tiempo en grupos de trabajo y congresos académicos.

La Fundación de Estudios Bursátiles y Financieros es un foro de encuentro y debate clave para consolidar a la Comunitat como plaza financiera de referencia, donde el sector empresarial, entidades financieras, consultoras, inversores y asesores intercambian opiniones y propuestas de nuevas iniciativas y proyectos.



2025 | DICIEMBRE

FEBF